

La sociedad y nosotros

Cuando el pensamiento evolucionista estudia y llega a la conclusión de la verdad exclama por encima de todo lo que le rodea: No hay tal sociedad. Existen sólo dos clases, que luchan desesperadamente: la una por libertarse, la otra por perpetuar la esclavitud, y en cuya lucha quedan anatematizados el poder, la religión y la patria.

Pero, no hay más que dos patrias: la del que explota y la del explotado. Dos poderes: el que por el hecho natural existe en el pueblo, y el usurpado. Dos religiones: la que se ha atribuido la justicia divina y la que quiere llevar a cabo la justicia humana.

Estas dos potencias, que no pueden existir juntas, sino en una lucha de vida o muerte, es lo que constituye el sarcasmo de la sociedad.

Si el combate ha de ser tenaz, estudiado, forzoso es reconocer los medios y las víctimas, para que faltándonos uno, seamos la inteligencia, y sintiendo lo otro, seámos la heroicidad.

Nosotros no tenemos hombres míseros vendidos, sin idealidad, seres viles que representan la fuerza armada. Tenemos hombres convencidos, consecuentes, saturados de idealidades. Hombres y gigantes, leones que valen por cien uniformados.

No tenemos cárceles donde agonicen nuestros enemigos. Tenemos el pensamiento de libertad y justicia por donde pasa y se condena. No tenemos patíbulo, ni verdugo, ni jueces, ni delincuentes, ni tiranos que esclavicen.

Nosotros no tenemos leyes. Tenemos corazón.

He ahí nuestra historia; la que no se ha escrito todavía y en la que van todas las negaciones que han creado las clases dominadoras, aceptadas por la ignorancia.

Se nos combate con un poder artificial que repercute en el cuerpo, con un poder que tiene por alma un fusil y cuyos ejecutantes atacan por unas monedas.

Hace falta un ejército para arrancarnos un elemento. Es más: nos lo arrancan, sí, pero muerto.

El poder exterior hace en nosotros víctimas, jamás esclavos.

A cada víctima se levantan diez hombres más. Diez poderes que se hacen inquebrantables. Diez obras que desnudan e inutilizan al enemigo.

¿No es esto vengarnos?

Han caído muchas vidas, es cierto, pero eran muchas las infamias que agobiaban al mundo y eran muchas más los esclavos que las escapaban.

Entonces no se discutía si la convivencia entre los hombres era realmente sociedad, como se la llamaba. Existían los dioses, los reyes, los nobles. Una parte de la humanidad se honraba en servir a la otra. El pobre por medio de la Iglesia santificó su miseria y amó a su señor, porque infamando a Cristo, se le decía que el amor debía imperar entre los hombres.

La Iglesia, junto con los poderes que la han protegido, llama al resto de la humanidad «ovejas del Señor»; cuando en realidad eran ovejas de los «señores», y el hombre de ayer, el que no había dividido la sociedad en dos clases, e ingenuamente creía que vivía en sociedad, se abstenía de adquirir la ciencia, porque creía que alcanzarla era

ofender a Dios; es decir, realmente se conformaba, denominábase él mismo «ovejas».

Si su miseria llegó a agobiarse alguna vez y el hambre despertó sus instintos de rebelión, se le atajaba con una promesa ultraterrena, que no le permitiera pedir parte en el botín, diciéndole que, el reino de los cielos estaba destinado para los pobres.

El Estado, con todo su séquito de privilegiados y servidores, junto con su cómplice, la Iglesia, han llamado siempre sociedad y orden a lo que es persecución y crimen.

Si antes los hombres no proclamaron la lucha abierta para llegar a la sociedad, hoy sí; nos protege la razón y la ciencia que ha derribado a Dios y redimido a los hombres.

Existe, pues, un abismo que separa a los poderosos a un lado y a los desheredados a otro. Las víctimas que caen nos duelen porque ya he dicho antes: tenemos corazón. Pero sus vidas no se pierden en el olvido y en la esterilidad. Tanto los mártires de la ciencia, como los héroes de la libertad con nombre o sin él, viven y viven en los hombres que nacen en la Anarquía.

La sociedad, con su división de castas, no la reconoceremos jamás mientras exista un poderoso, un hambriento y un patíbulo.

MANOLITA GUTIERREZ

Nuevos grupos anarquistas

En Olesa de Montserrat, algunos compañeros, conscientes de su misión y comprendiendo que el camino más recto para libertad del hombre es crear núcleos de dinamismo que bajo los impulsos biológicos sentar conceptos lógicos de la psicología multiforme y social.

Comprendemos perfectamente los inconvenientes que, por el solo hecho de comprenderlo, aviva con vehemencia el fuego de nuestras inquietudes, para perseverar hasta el fin que señala nuestra ideología anarquista.

Desde mucho tiempo estamos identificados con la acción específica de la F. A. I., pero desde este momento hacemos público nuestro ingreso en su seno, convencidos de poder mantener la más estrecha relación con cuantos compañeros y agrupaciones anarquistas de la Península y de habla española. Dirigirse al Comité Regional de G. G. A. A. de Cataluña.

En Vilafranca del Panadés, unos cuantos camaradas hemos constituido un grupo anarquista con los propósitos de divulgar los ideales que sustentan nuestra madre la Anarquía, y para ello emplearemos libros, periódicos y folletos y todo lo que esté a nuestro alcance.

Un abrazo fraternal a nuestros hermanos presos por defender la causa noble de los oprimidos, y para todos los que luchan por la implantación del Comunismo anárquico. Este grupo se adhiere a la F. A. I. y desea estar en constante relación con todos los grupos afines.

La Revolución rompe los obstáculos

Que los reaccionarios aparten la revolución con toda la debilidad de sus brazos; que los futuros dictadores revolucionarios desnaturalicen su espíritu; que la revolución se vea abandonada, descartada, traicionada, abofeteada, no importa; se librará de todo, como el vapor comprimido, como el torrente contenido.

Romperán los diques, destrozará los decretos, se retirará de los discursos, se burlará de los presidentes y de los legisladores, quebrantará las espadas, desenmascarará los espías, apesará los gendarmes de sus monturas, fundirá el plomo y mellará el hierro.

A fe que sois bien extraños, vosotros, los reaccionarios gubernamentales. Queréis que la revolución no pase y en todo le preparáis el camino. Ella corre desde el mar del Norte al Mediterráneo, del Atlántico al mar Negro, a lo largo de vuestros caminos de hierro, sobre los puentes de vuestros grandes trasatlánticos, por los hilos de vuestras líneas telegráficas eléctricas; ella comunicase de uno a otro continente por la navegación marítima; está en vuestras bibliotecas y en vuestros teatros, en el cerebro de la juventud, en las pesadillas de vuestras noches de insomnio. Vosotros mismos estáis impregnados de ella, puesto que sois los descendientes de la burguesía, la demagoga desgraciada del 10 de agosto.

O pactáis con la revolución, o apresurados a romper los rieles de vuestros ferrocarriles y los hilos telegráficos, a incendiar los vapores y las bibliotecas y a prohibir la imprenta en toda la tierra. Falta únicamente saber si los países amigos de la libertad os dejarán hacer tranquilamente; pero... como sois tan fuertes...

Vosotros mentís al pueblo, charlatanes demagogos que le prometéis cegar el abismo de las revoluciones. El abismo está abierto desde los comienzos del mundo y devorará durante siglos y siglos, discursos, decretos, manifiestos, proclamas, constituciones e instituciones con las cuales, ¡oh, Dainades impotentes!, tentaréis en vano llenarlo.

Detener la revolución. Pero, ¿ya lo habéis pensado bien? Impedid, pues, al cuerpo humano que se desarrolle; latir el corazón, al cerebro pensar, conjurar al rayo, contened la tierra cuando tiembla, inmovilizada las olas del mar.

El hombre que respeta su conciencia y la inteligencia del pueblo, os responderá, al contrario: el abismo de las revoluciones debe permanecer siempre abierto, en él está la salud.

Es necesario que la revolución pase y, a decir verdad, pasará en su día, en su hora, en el minuto necesario para salvarnos. Pasará por encima de los privilegios, de los senatus-consultos, de los ukases imperiales de las reacciones, de las restauraciones, de las prerrogativas, de las comprensiones, de la familia prostituida y del buen Dios católico. Se podrá contemplarla desde muy lejos y oírlo mucho tiempo, pues pondrá en movimiento al cielo y a la tierra.

Y el día que venga, hombres de todos los países que la servís, amontonad las ramas de los cipreses y espinos, que tanto abundan en el desgraciado cam-

La República está triste...

Gentes hasta ahora conformes en todo con el nuevo régimen, ya empiezan a lamentarse de que la República está triste. Es cierto que la República está triste, pero no de ahora, precisamente, sino de hace bastante tiempo. La República está triste desde que el pueblo se dió exacta cuenta de que, una vez más, había sido engañado por los flamantes políticos que ocupan el poder, llamados republicanos o socialistas.

La República está triste: al ver que no se han exigido responsabilidades auténticas y verdaderas a caciques y reyes, dilapidadores de la hacienda pública, ladrones y hasta asesinos de laboriosos ciudadanos; al ver que la expropiación de los grandes e incultos predios no se lleva a la ejecución para entregarles la tierra a los campesinos; al ver que la guardia civil no se disuelve, ni las órdenes religiosas se expulsan; ni se confiscan sus bienes; que el paro obrero va adquiriendo de día en día proporciones aterradoras; que los problemas económicos están erizados de invencibles dificultades; que las garantías de asociación y de prensa son un mito; que se asesina a los obreros andaluces, extremeños y de toda España, de una forma como jamás se ha conocido, sin más motivo que el de sufrir hambre, que, en una palabra, todo, exceptuando los nombres de las cosas, sigue igual, cuando no peor que un el anterior régimen político.

La República está triste desde que, esperando encontrarse con una Cámara de Diputados austeros, sencillos, tal y como se debe ser en un régimen liberal y democrático, se halla con unos señores aburguesados, que hablan de emancipación y de justicia, y que, entre dietas, gratificaciones, enchufes y gastos de representación y viajes, monta al año por una millonada que el tesoro público español jamás podrá resistir, sin que antes sobrevenga una catástrofe financiera, parecida a la de la dictadura comprendida entre el 23 y el 31.

Pero contando con la particularidad que de aquella francachela monetaria participaron algo los obreros en las muchas obras públicas fomentadas al efecto, y en el actual despilfarro, no hay quien de él participe, a no ser los diputados, o los que ostentan algún cargo o representación gubernativa. ¡Breve y bonita carrera la de político acogido a los beneficios de un régimen rigurosamente enchufista!

La República está triste desde que,

F. M. R.

A los suscriptores y paqueteros

ALMANAQUE DE «TIERRA Y LIBERTAD» PARA 1932

El Almanaque que muy en breve pondremos a la venta no es un calendario de los muchos que todos los años se publican; nuestro Almanaque es un libro de exposición de ideas; en él habrá escritos de las firmas más prestigiosas del anarquismo mundial, crítica de los sistemas sociales presentes y valiosos estudios sobre los valores constructivos del anarquismo. Nuestro Almanaque es un valioso volumen que no debe faltar en ninguna biblioteca, ni a ningún militante; en él encontrarán los lectores valiosos estudios y amenidad. Haced pedidos para regularizar el tiraje. Precio, 2 pesetas. De cinco ejemplares en adelante, hacemos el 25 por 100 de descuento. Pedidos, a nuestra administración.

no de nuestra vida, y quemad, incendiad los pilares del viejo edificio antes de que se nos derrumbe encima.

Unos martillos, unas barras de acero, unas antorchas de resina y hagamos tabla rasa.

¡Alineemos en harricadas las piedras de las prisiones, las almenas de los fuertes y las puertas de los claustros! Fundid cañones de fusil con los hierros que martirizan nuestras carnes, y si el plomo nos faltare, reemplacémosle con fragmentos de coronas...

E. C.

COMPANEROS: LEED Y PROPAGAD «TIERRA Y LIBERTAD»

F. A. I. G. G. A. A. de Cataluña, celebrado los días 25 y 26 de diciembre de 1931 (CONTINUACIÓN)

SEGUNDA SESION

proposición: «Proponemos al Pleno que por la seriedad de nuestra organización específica, que todos los compañeros delegados cuando toman parte en las discusiones se atiengan a los acuerdos recitados en las reuniones de sus respectivos grupos. Esta proposición es tomada en consideración por unanimidad.»

Los diferentes grupos que asisten a este Pleno coinciden en apreciar que es útil, absolutamente necesario, imprimir a la propaganda una mayor intensidad, y que en lo posible, los propagandistas sean lo más competentes en el conocimiento de nuestro ideal.

Se aprecia en la mayoría de grupos una corriente favorable para que la propaganda adquiera un carácter específico.

Intercamaral del Vallés dice que las Comarcas son las únicas que les compete la organización de los actos de propaganda previo conocimiento al Comité de Relaciones, pues así, organizados estos actos, esta campaña dará un resultado más eficaz, ya que las Comarcas están comprometidas de lo que conviene y de lo que no conviene a cada pueblo y localidad.

Granollers señala de mucha eficacia para la propaganda y relación, la realización de excursiones, jiras campesinas, etc., etc.

Finalmente se llega a la conclusión de que son las Comarcas, previo conocimiento al Comité de Relaciones, las que tienen asignado el papel de emitir esta actividad para la realización de nuestra campaña de propaganda.

Se pasa al punto 6.º, nombrándose una comisión revisora de cuentas. Quedan nombrados los delegados siguientes: Federación Local de Tarrasa, Evolución Consciente, de Lérida; Federación Local de Barcelona, Divulgación Libertaria y Espartaco, de Granollers, e Intercamaral del Vallés.

Se pasa al apartado a) del primer punto del orden del día.

El Comité de Relaciones expone el por qué se ha incluido este apartado. Señala algunos casos de grupos que se intitulan anarquistas, que estaban dentro de nuestra organización específica (F. A. I.) y se comportaban en abierta oposición con los principios y tácticas de nuestras doctrinas libertarias. Es necesario, imprescindible, que todos, grupos e individuos, estén absolutamente identificados con los propósitos, ideas y finalidades de nuestra organización específica. Hay que responsabilizarnos y ser lo más consecuentes posible con nuestras ideas. Dentro de la F. A. I. caben todas las actividades del anarquismo, pero no pueden entrar, no deben de entrar, quienes a pesar de llamarse anarquistas, están en abierta oposición con nuestra organización específica.

Germe, de Barcelona, entiende que el que no responde moralmente no puede ingresar en ningún grupo de nuestra organización específica.

Renacimiento, de Arenys de Mar, como representante de este apartado entiende que todos aquellos individuos que no sean morales ni lo suficientemente solventes no deben de entrar en la F. A. I.

Provincial, de Girona, entiende que los llamados simpatizantes se les organicen en grupo, aparte, pues ellos así lo tienen establecido y les está dando inmejorables resultados. Los considera así como importante factor de propaganda a la vez que se tiene a capitalistas.

Manteza dice que siendo los grupos de afinidad, se definen ya por sí mismos, y si hubiera alguien que no respondiera al contenido

ideológico de nuestra organización específica no tiene por qué estar entre nosotros.

Intercamaral de Sabadell coincide en la misma apreciación, compartiendo el criterio de que si ingresa en algún grupo algún individuo que tenga ostensible tendencia política, se le excluya sin consideración alguna, pues siempre sean un pesado lastre y una continua perturbación para nuestro movimiento anarquista.

Productor, de Barcelona, historia lo que significa selección, entendiendo en consideraciones en un orden general, haciendo una sana exposición de lo que propiamente ha de ser nuestra organización específica, compartiendo el criterio de hacer una fuerte y potente organización acompañada de una cultura general ineludible a todo tipo de organización que adquiera la importancia y solvencia de nuestro movimiento anarquista, ya que éste engloba todas las manifestaciones de la actividad humana. Estima que los individuos designados del grupo de afinidad, se deben de unir en una acción revolucionaria.

Germe, de Barcelona, detalla algunos casos pintorescos que se han sucedido en el seno de algunos grupos, que estaban en contradicción evidentes con lo que decían propagar. Insinúa que los grupos se hagan responsables de los individuos; insinuación que es rechazada inmediatamente por todas las delegaciones.

Vendrell interesa de la Regional que al ingresar algún grupo en la Federación, procure informarse de algunos camaradas de la localidad que merezcan confianza, o en su defecto a las Comarcas que estén más cerca. Es la manera de ejercer un control que será muy benéfico para la propia organización específica. Es tñida en cuenta y aceptada la sugerencia de Vendrell.

Se pasa a discutir el apartado b) del primer punto del orden del día, que es: «Necesidad de que camaradas y grupos se comprometan a dar mensualmente una cantidad determinada para sufragar los muchos gastos de este Comité de Relaciones.»

Acción Anónima, de Barcelona, dice que no es necesario estipular una cuota fija y que la contribución sea voluntaria.

Provincial de Girona estipula una peseta por agrupado.

Germe, de Barcelona, pregunta si la contribución ha de ser por grupo o por Comarca.

Pulcra, por mediación de la Comarca, estipula 20 pesetas mensuales.

Intercamaral Mantresa-Belga paga 12 pesetas mensuales, estando dispuesta a dar más si ello es preciso.

Ni Dios ni Amo, de Barcelona, exhausta a todos los grupos para que presten su ayuda económica.

Avenir, de Barcelona, se compromete a dar dos pesetas mensuales.

Manteza expone ha creado un carnet de la organización específica que está dando inmejorables resultados en el orden económico.

Evolución Consciente, de Lérida, se compromete a dar 10 pesetas mensuales.

Villanueva y Geltrú se compromete a dar 15 pesetas mensuales.

Federación Local de Tarrasa se compromete a dar 10 pesetas mensuales.

Arenys de Mar también tiene acordado dar al Comité de Relaciones 60 céntimos por afiliado.

Federación Local de Mataró tiene votadas 8 pesetas mensuales.

San Sadurn de Noya tiene estipulada una peseta mensual por afiliado.

El Comité de Relaciones expone la crítica situación económica por que atraviesa dicho Comité, el cual se encuentra imposibilitado de poder realizar la propaganda y llevar a cabo los acuerdos que se puedan tomar en este Pleno, interesando a todos los delegados para que lleven a la práctica la ayuda económica.

(Continuar)

Granollers va con interés toda propaganda, conviniendo con el Productor, de Barcelona, que sea eficaz, y para salvar los inconvenientes de las autoridades, cree sería conveniente que la campaña se realizara por mediación de las Comarcas y como esto reporta gastos, dice que en aquellas comarcas en que tenga preponderancia el Sindicato sea éste o éstos quienes sufraguen los gastos, y si no existen estas posibilidades, sea subvención la propaganda por la Comarca que tenga más posibilidades económicas. Es una cuestión de voluntad que ha de estar en nuestro ánimo realizar.

Cerdaña Rebelde, de Puigcerdà, señala los inconvenientes que tienen en aquella Comarca para organizar actos de propaganda, en virtud de la incompetencia de los oradores, pues éstos la mayoría de las veces no se hallan en disposición de venir. Para sufragar los gastos de la propaganda, interesan a los Sindicatos a este respecto. Hace notar que siempre que organizan un acto, procuran impregnar en el espíritu de los trabajadores el ideal anarquista, previa selección de los oradores. Cree también que la propaganda debe multiplicarse en aquellos pueblos en que existen pocos compañeros.

Productor, de Barcelona, detalla cómo se ha de la propaganda durante la dictadura, haciendo notar sus varios defectos.

Indomables, de Barcelona, comparte el criterio que cuanto más extensa sea la propaganda tanto mejor para el desenvolvimiento de nuestra organización específica.

Germe, de Barcelona, propone que el medio más conducente para realizar la propaganda es el que se basa por vía de los Centros culturales. Entiende también que los Sindicatos deben y pueden aportar su ayuda económica para realizar esta propaganda.

Avenir, de Barcelona, se identifica con el Productor y se extiende en consideraciones sobre lo mismo.

Los grupos de Granollers proponen a la consideración del Pleno que para que los debates sean el fiel reflejo y el espíritu de lo acordado por los grupos, y para que todos los delegados se atengan al orden de la discusión, la siguiente